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中國國家主席習近平與日本首相安倍晉

三在出席俄羅斯G20峰會期間相遇，雙方進

行簡短交談。習近平闡明了中方原則立

場，敦促日方應本㠥正視歷史、面向未來

的精神，正確處理釣魚島、歷史等敏感問

題，尋求妥善管控分歧和解決問題的辦

法。事實上，習近平與安倍進行短暫交

談，顯示中方願意通過對話打破中日關係

僵局。這當然是一種積極正面的姿態。不

過，當前中日關係陷於低谷，完全是由日

方造成的。解鈴還須繫鈴人。日本不應再

空喊對話的口號，而要採取行動，特別是

在釣魚島問題上承認主權爭議，尋求妥善

管控分歧和解決問題的辦法，令中日回到

政治互信的基礎上來。

自去年日本聲稱釣魚島「國有化」後，

中日兩國關係惡化，雙方高層鮮有接觸。

安倍政府近來不斷發起盡早舉行中日首腦

會談的「對話攻勢」，但是，日本始終不願

就釣魚島主權爭議問題與中方進行實質性

對話，還不斷向中方採取挑釁行動。因

此，G20峰會之前，外界對習近平會否在峰

會期間與安倍會面並不看好。但是，中日

兩國領導人在中斷交往一年左右時間最終

在G20峰會會面，說明中國領導人本㠥務實

的態度，表達願意對話的願望和原則立

場。中方願在中日四個政治文件基礎上，

繼續推進中日戰略互惠關係。目前，是日

方損害了中日友好的基礎，導致中日關係

惡化。中日關係陷入嚴重困難局面是日方

一手造成的，日方必須切實改正錯誤，重

新回到中日友好的正軌上來。

安倍表示，很希望在峰會見到習近平，

迫切希望改善日中關係。中國一向奉行和

平友好的外交政策。中日兩國一衣帶水，

歷史淵源深遠，中日互為重要貿易夥伴，

兩國人員往來和文化交流頻繁，中國一向

竭盡所能維護中日關係良好。現在安倍如

願以償與習近平會面，未來日本要想進一

步打破僵局，真正改善中日關係，必須尊

重中國的核心利益，承認釣魚島問題爭

議，在歷史問題上以實際行動和誠意同中

方進行認真和實質性的對話，為消除影響

兩國關係發展的障礙作出實實在在的努

力，促使中日關係早日正常化。

(相關新聞刊A2版)

「牛下女車神」李慧詩昨日在全運會的女子凱林

賽中，擊敗眾多世界級好手，勇奪金牌，成為史上

首位奪取全運會金牌的香港女運動員。香港單車隊

總教練沈金康表示，「李慧詩今次是勇者勝。」事

實上，李慧詩能夠在難度極高、競爭激烈的凱林賽

中奪得金牌，不但彰顯本港體育運動水平不輸於世

界級好手，更彰顯出頑強拚搏、遇強愈強的香港精

神。李慧詩通過不懈努力，成功克服自身不足的故

事，也鼓勵㠥時下年輕人「積極向上、永不言敗、

爭取成功」。香港單車運動員在大型賽事中屢獲佳

績，說明當局應投放更多資源到單車等優勢項目之

上，為香港爭取更多的榮譽。

凱琳賽是單車比賽中一個非常危險的項目，先由

電單車領騎一定圈數後，繼而下道讓各單車選手爭

先競逐。由於賽事競爭性強，在過去賽事中不時發

生意外，運動員受傷更是屢見不鮮。李慧詩在今屆

全運會中雖然被編入了「死亡之組」，與鍾天使、石

晶晶、宮金傑等名將同場較量，但仍然能憑㠥超水

準的表現、具針對性的戰術，成功獲得本港第一面

金牌，說明本港運動員的水平、戰術、意志，都已

經達到了國際前列水平。

李慧詩取得今日的成績絕非僥倖。她患有貧血

症，在高強度的訓練和比賽中，體力恢復較其他運

動員需要更長的時間。2007年她在一次公路訓練

中，更因為閃避狗隻而翻車，導致左手舟狀骨骨折

而需進行多次手術，險些毀掉其職業生涯。儘管面

對各種困難和挑戰，但李慧詩依然憑㠥堅毅努力一

一克服，在養傷期間她堅持到香港體育學院進行訓

練，令自己盡早返回賽場。儘管因為身體條件的不

足，教練曾經幾度想勸她退役，但她卻沒有放棄，

反而加倍刻苦訓練，最終都能克服困難險阻，不斷

創造奇蹟。現時本港不少青少年缺乏生活歷練，貪

圖安逸，意志薄弱，更應該學習李慧詩所代表的奮

鬥不息、堅韌不拔的香港精神。

近年本港在單車比賽上人材輩出，「亞洲車神」

黃金寶早已揚威國際，「牛下女車神」李慧詩也屢

獲佳績，再一次說明本港在一些體育項目上具有較

大競爭力。然而，不少運動員卻表示政府給予的支

援不足夠，包括場地訓練甚至生活上的支援都有待

改善。運動員連年累月拚搏奮鬥為香港爭取榮譽，

值得當局增加資源為他們提供更周全的支援。同

時，當局也應藉㠥香港運動員在全運會上取得佳

績，在社會上推廣體育風氣，為本港的競技體育創

造更優越的發展環境，使本港的體育水平有更長足

的進步。

(相關新聞刊A3版)

莫再空喊對話 日須有實際行動 李慧詩拚搏奪金 彰顯香港精神

美若退市 港難免走資
陳德霖：金管局已採措施應對資金逆轉

香港文匯報訊（記者 卓建安）中國證監會基
金監管部副主任徐浩表示，目前有關內地與香
港基金互認的工作仍在推進中，中證監已與香
港證監會就此正在工作，就基金互認的具體發
展已達成共識，但仍然未有定論。由於有關問
題比較敏感，不便多講。
徐浩昨日出席「財資市場高峰會」時表示，

內地與香港基金互認的出發點是促進兩地基金
業的發展，為兩地基金發展帶來新的活力，具
體來講可為兩地投資者帶來更多的產品。同
時，香港作為國際資產管理中心，基金互認亦
可為業界帶來更多便利。

馮孝忠：RQFII促人幣保險業務

㞫生銀行(0011)執行董事兼環球銀行及資本市場業務
主管馮孝忠在同一場合表
示，人民幣合格境外機構投
資者(RQFII)對本港資產管理
公司擴充業務頗為重要，
RQFII放寬投資限制後產品發
展可更靈活，A股ETF在本港
頗受歡迎，同時亦可促進保
險公司利用RQFII額度投資內
地市場。馮孝忠透露，過去
18個月人民幣保單約為11萬
張，涉資210億元人民幣。

香港文匯報訊（記者 陳

遠威）金管局與馬來西亞央
行在上月同意加強離岸人民
幣業務發展和伊斯蘭金融國
際化的合作，並為促進伊斯
蘭金融在港發展成立合作小
組。金管局貨幣管理部助理
總裁李達志昨於財資市場高
峰會上表示，發展人民幣計
價的伊斯蘭債券可為香港帶
來發展機遇，在港推進伊斯
蘭金融發展，服務受眾可面

向內地的龐大市場外，亦可面向國際。

匯豐：可先由政府帶頭發行

匯豐資本融資業務債務資本市場常務總監兼亞太區交
易管理主管張耀炯表示，為促進伊斯蘭金融在港發展，
可先由政府方面帶頭發行伊斯蘭債券，並相信發展伊斯
蘭金融可為市場提供融資及投資需要。
伊斯蘭金融近年逐步成為環球金融體系的新興環節，

其增長潛力被視為其中一個重要機遇。伊斯蘭金融即指
按照伊斯蘭教經典《可蘭經》建構的金融體系，特點在
於按教義，進行借貸不可收取利息，以及不投資賭博、
休閑娛樂及酒類和豬肉相關產品等。有關金融產品包括
伊斯蘭債券及伊斯蘭基金，現時銷售地區除馬來西亞
外，亦擴展至新加坡、英國及香港等地。

人幣計價伊斯蘭債在港萌芽
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陳德霖昨日出席「財資市場高峰會」時表示，美
國開始「退市」，新興市場將會繼續面對資金

流走的情況。他說，08年雷曼兄弟倒閉後，美國實
施量化寬鬆貨幣政策，有千億美元的資金流入本
港，在美國利率周期改變之下，有關資金流走是必
然的，希望對金融市場的衝擊不會如5、6月份時
大。金管局一直敦促本港銀行管理好流動資金，而
目前銀行體系仍然強勁，相信可以對抗資金流走的
影響。

現時市況未如5及6月波動

他指出，08年雷曼兄弟倒閉後，美國「量寬」，實
施零利率，加上外來資金流入令本港資產價格上
升。美國退市一定會對房地產市場造成影響，而過
去金管局已推出六輪逆周期措施，收緊按揭貸款政
策，避免借款人過度借貸，以遏制資產泡沫，應對
一旦資金出現逆向時也可以保持信貸質素。金管局
會因應周期性的改變採取適當措施，若樓市過熱會
收緊政策，若樓價下跌，亦會採取相應的措施。若
未來資金流走，金管局亦有應對措施。
對於市場預期美國退市，近日美國10年期國債孳

息率升至3%的水平，會否對本港外匯基金投資有影
響？陳德霖表示，債券市場的波動，對投資市場帶
來困難，現時市況未如5、6月份波動，但市場仍充
滿變數，相信投資環境依然困難。他強調，金管局

正研究外匯基金的投資策略，做好預防以減少市場
波動對基金造成的衝擊。

滬自貿區細節未清晰難評論

上海自貿區已獲中央批准，有傳區內將實行人民
幣自由兌換。陳德霖指出，目前上海自貿區的細節
仍未清晰，如自貿區內的資金與內地本土資金往來
是否不受資本管制自由流通是一個關鍵。在有關細
節未清晰之前，評論上海自貿區對香港的影響為時
尚早。
陳德霖續稱，過去香港一直在競爭中成長，而國

際間金融中心的競爭屬於軟實力的較量，包括法
律、稅務、人才及監管。他指出，目前香港已是世

界級的資產管理中心，有良好的平台，未來會與業
界及監管機構向外做推廣。他表示，「逆水行舟，
不進則退」，香港需要繼續自強不息。

香港人民幣貸款仍穩定上升

在談到香港人民幣市場的情況時，陳德霖表示，
最新的數字顯示香港人民幣貸款約1,000億元，而人
民幣資金池約7,000億至8,000億元，目前人民幣貸款
仍穩定上升。
另外，匯豐昨日在報告中表示，上海自貿區料加

快金融創新，人民幣自由兌換與利率市場化均為金
融改革的重點。如果上海自貿區試點成功，將會為
未來的金融改革提供新動力。

香港文匯報訊 (記者 陳楚倩) 深圳市前海深港現代
服務業合作區管理局副局長李強表示，前海不能單
獨成為國際金融中心，但可作為深港合作區和香港
融合打通，成為「特區中的特區」，未來的發展方向
是推出跨境貸款、股權和輕資產管理等多種投資產
品；又稱前海現時已㠥手金融改革，若成功可成為
上海北京「先行先試」的示範。
李強昨日出席《財資市場高峰會》時說，前海的

特點在於全方位金融創新，截至8月底，跨境貸款的
申請額度已超過70億元(人民幣，下同)，共涉及10多
家銀行。他希望符合條件的香港金融機構都到前海

發展，稱「若未來香港金融機構投資佔不到(前海)1/3
便不算成功」，又預計未來前海跨境貸款的增長可望
加快，因前海未來1-2年將進入建設高峰，每年投資
將涉及數以千億元計，在前海註冊的企業已陸續正
式投入營運，相信對資金的需求將會增加。

前海金融機構發債需求迫切

相比起以行政手段推動前海發展，他認為，將前
海打造成財富管理中心，並於區內引入私募基金，
將可更有效推動區內發展。他希望，區內可成立一
個私募基金信息披露平台。

對於目前並無金融機構於前海發行人民幣債
券，李強指在前海及境外發行人民幣債券不是金
融機構無發債需求，反而認為機構發債需求迫
切，因為早前內地出現錢荒。主要是由於金融部
門監管嚴格，加上現時當地企業多數是基金、證
券子公司及另類投資公司，屬於發債主體的銀行
及保險等不多，因此未有符合要求的機構。雖然
政策溝通已完成，也有機構在洽談當中，但前期
可能要由機構提出具體產品，相信監管機構會以
個案形式來處理。
國務院近日正式批准設立上海自由貿易試驗區，

深圳前海和上海自貿區一度被外界熱讀和比較，李
強表示，相信兩地的獲批是共贏，「機制改革彈性
非常大，有無限的空間，每項改革都可以向前推
進，跨境貸款、跨境資金流動模式會有很多種，我
們可以往前探索很多」。

謝湧海：滬港可達互補作用

中銀國際英國保誠資產管理董事長謝湧海在同一
場合表示，國家成立上海自貿區的主要目的是避免
國際貿易被邊緣化，因目前是由美國等國家主導。
他表示，現時指上海自貿區對香港金融構成競爭的
說法仍言之尚早，因自貿區還未有具體的細節落
實。香港屬於發展成熟的市場，上海仍有多方面需
向她學習，兩地最終可達至互補的作用。

香港文匯報訊 (記者 卓建安) 美國聯儲局

將於本月17、18日一連兩日舉行議息會議，

有市場預期屆時美聯儲有可能開始「退

市」。金管局總裁陳德霖表示，目前市場預

期本月美聯儲將開始減少買債規模，雖然相

信減少規模不會太大，不過新興市場仍然會

繼續面對資金流出的壓力，本港亦會面對資

金流走的情況，金管局已要求銀行做好管

理。

前海管理局：跨境貸款料速增
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■徐浩表示，中證監與港證監已就基金互認的具

體發展達成共識。 張偉民 攝

■馮孝忠稱，RQFII對本

港資產管理公司擴充業

務頗為重要。張偉民 攝

■李達志認為，發展人民

幣計價的伊斯蘭債可為港

帶來發展機遇。 陳遠威 攝

■李強表示，前海的特點在於全方位金融創新。

張偉民 攝

■謝湧海稱，香港屬於發展成熟的市場，上海仍有

很多方面需學習。 張偉民 攝
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金流走，金管局亦有應
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